

第四十四回新田次郎文学賞決定発表

正賞及び副賞百万円

公益財団法人 新田次郎記念会

理事長 藤原正彦

受賞作

『愚道一休』

(集英社)

選評 澤田瞳子

木下昌輝

空をつなぎ、描く

新田次郎文学賞の性質からして、特定の人物の生涯を通して描いた作品が候補に選ばれることがしばしばある。今回の受賞作『愚道一休』もその例にもれず、まず稚児・千菊丸として登場した主人公が、周建、宗純、そして一休となり、世の変化と愛別離苦のしながらみにもがきながら生きる様が描かれる。選考会では本書を労作として評価する一方、一休の生涯と歴史背景をあまりにも克明に物語に織り込み過ぎている点が指摘され

第四十四回新田次郎文学賞は、四月右記のようになに決定致しました。この賞は、故新田次郎氏の遺志により設定されたもので、氏の印税を基金とし、左記の規定によつて年一回授賞されます。

一、前年一年間（第四十四回は令和六年一月～令和六年十二月）に初めて刊行された作品。

二、小説、伝記、エッセイ、長短篇等の形式の如何を問わない。

一、歴史、現代にわたり、ノンフィクション文学、または自然界（山岳、海洋、動植物等）に材をとつたもの。

二、以上の条件を充たしたその年の最もすぐれた作品を選定する。

（尚、本賞では、候補作の発表は致しません）

委員 選考 熊谷達也 澤田瞳子 諸田玲子

た。具体的には、南朝との関わり、立て続けに登場する二人の女性、地獄大夫と森の存在などである。そのかたわら、一休をヒーローに祭り上げず、一貫して不完全な人物として描き続けた点は、克明過ぎる記述を物語として際立たせる結果をもたらしており、大きな瑕疪とは評されなかつた。

本作において特徴的な事柄として、本

の求道の芯として描いた。

分かりやすい物語、分からせようとする物語が世に横溢する一方で、社会は常に不透明さに満ちている。その不透明と人間の矛盾をむくつけに、空を空として捉える試みの果てに描き出された物語に心からの賛辞を送りたい。

ご受賞、まことにおめでとうございま

す。

それを躊躇しません。

無とは何か。悟りとは何か。そもそも人は悟ることができるのか。

僧侶や研究者に取材し、編集者と一緒に悩み自分なりの答えを本作にこめましたが、そもそも本当に正解かどうかはわかりません。

今回、受賞の報せをいただいて感じたのは、人間の深層に興味をもつた二十歳の自分が肯定されたような不思議な心地でした。

人間への好奇心を突き詰め作品へと昇華させることができ、新田次郎先生やその名前を冠する文学賞への恩返しになると信じ精進いたします。この度は本当にありがとうございました。

人間の不思議さを知りたかつた

木下昌輝

人の心は、どんな形をしているのだろう

う。大学生の時、そんな疑問が湧いて精神病や死刑囚、戦史物などのノンフィクションを読み漁りました。宇宙や深海の不思議に通じる謎が、人間の心の奥底にあることに興奮しました。

当時の気持ちを『愚道一休』執筆時に思い出しました。人の心を測ることほど恐ろしいことはないのに、一休ら禪僧は

二の次とする愚を犯しかねぬ危険なジャンルであるが、筆者は完全なる空を空想で以てつなぎとめ、それを一休という男



1974年、奈良県奈良市出身。近畿大学卒業。2012年「宇喜多の捨て嫁」で第92回オール讀物新人賞受賞。2014年単行本「宇喜多の捨て嫁」を刊行。同作は第152回直木賞候補に。他に「天下一の経口男」「宇喜多の樂土」「恋童夢幻」「秘色の契り」など。